



México, D.F., a 17 de febrero de 2009.

DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los representantes de los medios de comunicación, previa a la sesión de hoy, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputado, ¿cómo ve estas declaraciones de Calderón de que en los próximos meses vamos a salir de la crisis?

RESPUESTA.- Creo que un jefe de Estado debe tener, sin duda, el mejor ánimo pero también, con ello, ir construyendo las alternativas reales de salir de la misma, de los mismos conflictos, los mismos problemas.

Ha habido apertura del Gobierno de la República. Ahora, con la conclusión de los foros tendremos, el Legislativo, una propuesta concreta y también veremos en ello la voluntad y el compromiso que asuma el Ejecutivo con estas propuestas de las que ha sido el Congreso receptor.

PREGUNTA.- Pero con estas declaraciones de Gerardo Ruiz, en Europa, se torna alarmante ¿no? 300 mil despedidos en este año se esperan.

RESPUESTA.- Es un asunto en el que nos viene a la memoria Romano Prodi: las decisiones tenemos que hacerlas ya, no podemos dar tiempo porque, sin duda, la crisis es un mal que penetra y generaliza.

O sea, si no se toman medidas inmediatas en acciones puntuales, cada sector o cada segmento de la población o cada cadena productiva se contamina y, con ello, corre riesgos graves de perderse.

En ese sentido lo hemos visto, como sucedió en los Estados Unidos, cómo inició todo, con una parte del crédito que fue hipotecario y contaminó, precisamente, a todos los demás sectores económicos, y ello reflejó la manera en que se había estructurado un sistema financiero que no tenía el sostén y la solidez que requería, en el que estaban fincadas la mayor parte de las economías del mundo.

Entonces, en ese sentido, nos puede pasar, guardadas las proporciones, en nuestro país, si no tomamos decisiones inmediatas antes de que se nos contaminen todos, absolutamente todos los sectores económicos.

PREGUNTA.- A propósito de declaraciones, dice la canciller que la violencia en México se circunscribe a tres estados, entre ellos, por cierto, Chihuahua, y también el secretario de Turismo asegura que son los medios quienes magnifican esta situación.

RESPUESTA.- Me parece que en el país entero hay actos de violencia diarios, sin duda, hay regiones -y lo hemos dicho 100 veces ante ustedes— exigimos atención inmediata y específica de manera más concreta en donde los niveles se han elevado, como ha sido en estos estados que menciona la secretaria de Relaciones Exteriores, pero lo que queremos saber son las acciones que vayan disminuyendo estos hechos.

PREGUNTA.- ¿Es grave que se quiera maquillar una realidad por parte del Gobierno federal?

RESPUESTA.- Para la Secretaría de Relaciones Exteriores es prudente reflejar un país con menos problemas de los que tenemos. Sin duda, el trabajo de todos es resolver los problemas que tenemos.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- Pienso que la prudencia es un elemento que debe mantenerse, pero con ello tomar acciones inmediatas, porque no podemos asociar a la prudencia con la pasividad.

PREGUNTA.- ¿El presidente de la Cámara de Diputados recibe nuevamente al señor López?

RESPUESTA.- La semana pasada recibimos la solicitud de tres grupos parlamentario para recibir al señor Andrés Manuel López Obrador. En ese sentido, envió un documento a la presidencia de la Cámara; hemos conocido, desde ayer a hoy, el interés de acudir a la Cámara de Diputados.

El presidente de la Cámara no estará el día de hoy en la Cámara, pero esta Cámara está abierta a recibir; habremos de notificar a la comité encargado de la atención ciudadana para que, con ello, reciban si hay que recibir algún documento.

PREGUNTA.- ¿Por qué no estará?

RESPUESTA.- Tenemos, previamente, una reunión con maquiladores del norte del país y de otras partes del país, atendiendo, precisamente, el asunto de la crisis, el flujo de recursos que no ha caminado, desde la Secretaría de Economía, para atender los paros técnicos en las industrias maquiladoras.

PREGUNTA.- ¿El resto de la Mesa Directiva no tiene disposición para recibir a Andrés Manuel?

RESPUESTA.- En la Directiva, a ustedes les consta, hemos estado abiertos a recibir a todos los ciudadanos que vengan con la intención de aportar la fortaleza de las instituciones.

PREGUNTA.- Diputado, ¿qué opina de que el IFE está cayendo en credibilidad? Se está cuestionando mucho la decisión que tomaron en

torno a las televisoras, parece que no le gustó a mucha gente en este sentido.

RESPUESTA.- Es un tema delicado. Las instituciones debemos trabajar todos los días por fortalecerlas y más en momentos de crisis económica y de seguridad.

Creo que los mexicanos tenemos que hacer un esfuerzo y hago un llamado respetuoso a los consejeros del IFE para que hagan su mayor esfuerzo y reivindicar la posición que el IFE ha venido tomando frente a los mexicanos y que, en esa sensibilidad y apertura que han demostrado, ahora en ir resolviendo los conflictos que han llegado para el desahogo del proceso electoral, tengan en ese mismo ánimo una mayor percepción al momento político que vive el país.

PREGUNTA.- ¿Se están poniendo en riesgo las elecciones, diputado?

RESPUESTA.- Sería muy drástica una calificación de poner en riesgo las elecciones, pero lo que necesitamos es un Instituto Federal Electoral fuerte, sin duda.

PREGUNTA.- Diputado, los recursos que se prometían para las empresas no han estado fluyendo ¿qué es lo que habían dicho ustedes (inaudible) y los empresarios y qué opina de esto?

RESPUESTA.- Vuelve a ser el tema de las reglas de operación, la gravísima opinión en la que la lentitud de los funcionarios a veces no están al reclamo o a la necesidad de la sociedad y en ese sentido es muy grave lo que está pasando, porque las empresas que se han manifestado o se han dispuesto a los paros técnicos, no han recibido el respaldo en la medida y rapidez que se requería. Es el caso de la industria maquiladora que ha solicitado nuestra intervención.

PREGUNTA.- ¿Qué implicaciones electorales o para la vida democrática tiene esta carta que envió Herrán, el ex fiscal, a sus amigos y donde se involucra a personajes de la política?

RESPUESTA.- Este tipo de asuntos siempre están rodeados de escándalos. El mismo hecho de detener al ex fiscal ya es un escándalo político y, bueno, yo creo que las autoridades tienen bastante trabajo que hacer y si esa carta manifiesta, como lo hemos visto en los medios de información, pues el Ministerio Público tiene bastante trabajo que desahogar.

PREGUNTA.- ¿Investigar?

RESPUESTA.- Naturalmente, es la obligación.

PREGUNTA.- Si bien, Andrés Manuel López Obrador él ya viene por una respuesta de la Cámara, ¿no hay todavía condiciones para darle una respuesta?

RESPUESTA.- A mí el licenciado Andrés Manuel López Obrador, ni siquiera quienes han sido interlocutores previos a la reunión que ya tuvimos, y en la que se pudo haber dado la semana pasada, que estuvimos prestos a atender, no me ha solicitado, de ninguna manera, respuestas de la Cámara de Diputados.

PREGUNTA.- Del diesel, ¿cómo ve el paro de los transportistas?

RESPUESTA.- Es manifiesta, a nivel nacional, la inquietud que se ha generalizado en el transporte, la preocupación de todas las cadenas productivas por los costos de los energéticos y en el tema del diesel el Presidente de la República debe ser más sensible y debe dar, sin duda, instrucciones a la Secretaría de Hacienda para que se tomen decisiones de una vez por todas.

No podemos esperar a que este tema empiece a polarizar a la sociedad ya que es un reclamo justo que debe atenderse a la brevedad.

PREGUNTA.- Pero parece que el Gobierno sí quiere esa polarización, porque no ha hecho nada, por más llamados que se le han hecho.

RESPUESTA.- Ha habido medidas que el Gobierno ha manifestado, sobre todo en la propuesta anticrisis. No podemos desconocer que hay esfuerzos, pero en el tema del diesel debe haber un esfuerzo mayor.

Muchas gracias.

-- oo0oo --